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Acta N° 099 del 20 de Junio de 2020  

    
  
 
        

 
ACTA SUCINTA NÚMERO 099 
SESIÓN ORDINARIA VIRTUAL 

 
FECHA:  Junio 20 de 2020 
HORA:  10:00 A.M  
LUGAR: Sesión No Presencial mediante la plataforma virtual GotoMeeting 
 
Estas sesiones son transmitidas en vivo, mediante las aplicaciones YouTube y 
Facebook Live. Esta acta se elabora de conformidad con el Art. 26 de La Ley 136 
de 1994. 
 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE DEL CONCEJO DE BELLO 
GABRIEL JAIME GIRALDO BUSTAMANTE 
 
Buenos días honorables Concejales, personas que nos ven por Facebook y por 
YouTube, a las personas de la comunidad, líderes de la Comuna 2 quiero darles la 
bienvenida, al rector que muy amablemente nos permitió el espacio, al Contralor, por el 
acompañamiento; señora Secretaria por favor démosle lectura al orden del día veinte 
del mes seis de 2020 
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
 
Un saludo para el Honorable Concejo Municipal, para la Mesa Directiva, para los 
invitados de la comuna 2 del municipio de Bello que nos acompañan, funcionarios de la 
Administración, funcionarios del Concejo y toda la comunidad bellanita que sigue las 
transmisiones por las redes sociales.   
 
Orden del día de Junio 20 de 2020 
 

1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 

2. ASUNTOS VARIOS 

3. INTERVENCIONES DEL SEÑOR GABRIEL ALCIDES PATIÑO PEREZ, 

RECTOR DE LA I.E ATANASIO GIRARDOT, DEL SEÑOR GERMAN ANTONIO 

VANEGAS SANCHEZ, PRESIDENTE DE LA JAC BARRIO NUEVO, 

INTERVENCION DE CADA UNO DE LOS PRESIDENTES DE LAS JAC Y 

LIDERES DE LA COMUNA 2 PREVIAMENTE INSCRITOS. TEMA: Propuestas 

Que Ayudan A Mejorar Las Necesidades Y La Calidad De Vida De Los 

Habitantes De la Comuna 2 Del Municipio De Bello. 
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4. COMUNICACIONES. 

5. PROPOSICIONES. 

Está leído el orden del día Señor Presidente. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Verifiquemos el quórum por favor, Señora Secretaria. 
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
 
Procedemos a verificar el quórum y a aprobar de manera simultánea el orden del día, 
con la modificación propuesta por el honorable Concejal Carlos Augusto Mosquera, en 
el sentido de colocar en el punto 2. ASUNTOS VARIOS. 
 
GABRIEL JAIME GIRALDO BUSTAMANTE  Presente y Apruebo 

JUAN FELIPE RESTREPO TAMAYO   Presente y Apruebo 

NICOLÁS ALZATE MAYA     Presente y Apruebo  

DANIEL RODRIGO VILLA MALDONADO  Presente y Apruebo 

EDWIN ALEXANDER BUILES TORO   Presente y Apruebo 

DUVÀN ALBERTO BEDOYA GARCÌA   Presente y Apruebo 

JESÙS ERNESTO ZAPATA ORREGO   Presente y Apruebo 

RAFAEL CÁRDENAS JIMÈNEZ    Presente y Apruebo 

GLORIA ELENA MONTOYA CASTAÑO   Presente y Apruebo 

JESÙS OCTAVIO JIMÈNEZ GIL    Presente y Apruebo 

GUSTAVO ADOLFO GÒMEZ SUÁREZ   Presente y Apruebo 

NOLVER ANDRÈS PÈREZ ARBOLEDA   Presente y Apruebo 

JUAN ALBERTO ARBOLEDA RIVAS   Presente y Apruebo 

ÒSCAR DARÌO ARIAS AGUDELO   Presente y Apruebo 

DANIEL QUINTERO ESPITIA    Presente y Apruebo   

JOHN ANDERSON ARANGO ARBOLEDA  Presente y Apruebo 

JORGE ENRIQUE GIRALDO OSPINA   Presente y Apruebo 

EDGAR RICARDO CARDONA ORTIZ   Presente y Apruebo 

CARLOS AUGUSTO MOSQUERA GÒMEZ  Presente y Apruebo 
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Le informo Señor Presidente que verificado el quórum es suficiente para deliberar y 

decidir y ha sido aprobado el orden del día, con la modificación del segundo punto, 

propuesta por el Concejal Mosquera. 

 

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 

BUSTAMANTE 

 

Continuemos con el orden del día Señora Secretaria. 

 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
 

2. ASUNTOS VARIOS 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Con el uso de la palabra el honorable Concejal Carlos Augusto Mosquera  
 
INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS AUGUSTO MOSQUERA 
GOMEZ  
 
Saluda a todos los asistentes a la sesión, el motivo de la presentación es la 
preocupación que siente, además de 500 personas, pues se murmura que de la 
empresa Fabricato están en la lista para sacar sin ningún tipo de consideración a 500 
trabajadores, el municipio de Bello le ha dado a esta empresa alivios financieros, el 
Concejo Municipal condecoró y se le hizo un homenaje muy merecido a esta empresa 
por sus 100 años de servicio en el municipio, donde se evidenció una empresa con 
futuro, muy fortalecida, una empresa sin ningún problema económico, sin embargo, 5 
meses después  toman la decisión de despedir a estas personas, que afectarán 5000 o 
6000 personas del municipio de Bello; por consiguiente la propuesta es que se haga 
una invitación al presidente de la empresa Fabricato del municipio de Bello, a que dé 
una explicación, no solo a los afectados sino a toda la comunidad bellanita. Cuál es el 
motivo de esta decisión; de igual manera se haga extensiva la invitación al 
representante del Sindicato, señor Henry Ortega.  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Se le hará la invitación al presidente de la empresa, con el uso de la palabra el 
honorable Concejal Nolver Andrés Pérez. 
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INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL NOLVER ANDRES PEREZ 
ARBOLEDA 
 
Saluda en general a todas las personas que asisten a la sesión descentralizada, a los 
honorables concejales, la intervención es encaminada a dos posturas: la primera es la 
preocupación por lo acontecido el día de ayer por motivo del día sin IVA, pues en el 
municipio de Bello esta uno de los centros comerciales más visitados en el país, donde 
se evidencio las largas filas antes de la apertura de este.  Se vio el masivo flujo de 
personas, en este tiempo de pandemia, la invitación es a tener en cuenta las posibles 
repercusiones, las afectaciones negativas que tendrán. 
 
Por otra parte es el tema de la empresa de Fabricato, empresa que no ha sido 
generosa en estos tiempos de pandemia, donde trabajadores hace un mes y medio 
vienen manifestando que por mostrar cualquier síntoma de salud, los dejaban 
injustificadamente en su casa, sin lograr retornar a sus labores, atropellando así los 
derechos de los trabajadores; la propuesta en si es la invitación a los diferentes 
presidentes de los sindicatos de esta empresa, pues estos son los directamente 
encargados de estos asuntos referente a los derechos de los trabajadores, de acuerdo 
a lo anterior el Concejo está disponible para hablar sobre el tema. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Con el uso de la palabra el honorable Concejal Nicolás Alzate Maya  
 
HONORABLE CONCEJAL NICOLAS ALZATE MAYA 
 
Saluda a todos los honorables concejales, y a los asistentes a la sesión en general, la 
intervención es por la situación del día de ayer, debido al día sin IVA, por las 
consecuencias que generó este evento, donde solo benefició a las grandes cadenas; y 
lo segundo es la desinformación referente a la ley seca, donde se realizaron varios 
comparendos en el barrio Obrero, y la policía cerró varios de los negocios. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANT 
 
Referente a la intervención del honorable Concejal Nicolás Alzate, si el decreto que 
sacan por la ley seca, era a partir del día de hoy, puede hablarse con secretaría de 
gobierno e incluso con la policía, por si les hicieron comparendos sin entrar en vigencia 
los actos administrativos. Con el uso de la palabra el honorable conejal Daniel 
Quintero. 
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HONORABLE CONCEJAL DANIEL QUINTERO ESPITIA 
 
Saluda a toda la Mesa Directiva, los Honorables Concejales, a la comunidad de Barrio 
Nuevo y de la comuna 2, a las personas que ven la transmisión por las diferentes redes 
sociales, mi intervención es para hacer una denuncia pública, encaminada a los 
trabajadores informales del municipio de Bello, sin embargo, quiero resaltar que la 
administración municipal los atendió, inclusive tienen para el próximo jueves reunión, 
donde se han venido adelantando los temas de trabajadores informales para ejecutar 
su labor de una manera más ordenada, más decente y más digna para ellos, donde la 
administración les brinde las garantías, y ellos también brinden las garantías a los 
ciudadanos. 
 
Sin embargo, siguen los abusos por parte de los funcionarios de espacio público, es 
por esto la denuncia pública pues es lamentable que estas personas que viven, que 
son  además  población vulnerable, tengan que pasar afujías y sean re-victimizados 
constantemente, y quiere dejar en la sesión, pues es un desatino lo que se vine 
haciendo con estas personas, las persiguen, hay amenazas y tengo los testimonios de 
3 o 4 venteros donde se les acercan y les dicen que se les van a llevar las cosas y los 
amenazan, que los maltrataran; al respecto, quiere hacer un llamado a la 
administración municipal, que si no hay un protocolo claro establecido donde haya un 
trato humano para los venteros o que si lo hay, por favor lo reevalúen porque no está 
siendo efectivo. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Con el uso de la palabra el honorable Concejal Ernesto Zapata  
 
HONORABLE CONCEJAL JESUS ERNESTO ZAPATA ORREGO 
 
Saluda a la Mesa Principal, a los honorables Concejales, al señor Contralor, a los 
líderes de la comuna 2, para las personas que nos acompañan por las redes sociales, 
respecto al día sin IVA fue un día catastrófico para la ciudad e indudablemente para 
todo el país, un día sin planificación, donde relata la tristeza que siente, pues se 
evidenció que es más importante lo material antes que las necesidades básicas, donde 
se fortaleció con este día las grandes cadenas y el sector financiero, espera que no 
aumenten los casos del covid-19 por este evento que perjudiquen nuevamente a los 
comerciantes en general y la cuarentena se extienda más.  
 
Por otro lado el tema de la empresa Fabricato, es lamentable ver que en medio de esta 
contingencia la empresa privada, las empresas, empresarios que son extranjeros,  
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porque ni son colombianos, les importe más la rentabilidad, el lucro que la necesidad 
por la que atraviesa el mundo entero. En cuanto a la condecoración que se le hizo a la 
empresa Fabricato no estuvo de acuerdo, pues no es realmente colombiana, porque 
desde que pactó con socios extranjeros, la empresa redujo la mano de obra y vulnera 
los derechos de los trabajadores. Añade que por hecho de hacerle a la empresa una 
invitación a una plenaria, no van cambiar la decisión, pues son decisiones que son 
tomadas desde afuera del país, por juntas de dirección de las grandes compañías, que 
solo, piensan en lucrarse y que quieren que las empresas sean más rentables sin 
embargo, lo que sí está en manos de la corporación, es cuando lleguen a solicitar 
exoneración de impuestos, negar rotundamente la solicitud porque así como quieren 
aumentar sus ingresos, también paguen los impuestos y aumenten los recaudos que 
requiere la ciudad para poder hacer las obras sociales.  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Con el uso de la palabra el honorable Concejal Daniel Rodrigo Villa Maldonado 
 
HONORABLE CONCEJAL DANIEL RODRIGO VILLA MALDONADO 
 
Saluda a todos los honorables Concejales, y pide disculpas por la ausencia a la Sesión 
descentralizada en la comuna 2, por problemas de salud, su intención era 
acompañarlos presencialmente pero su problema de rinitis se lo impidió. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Referente al tema que se está tratando, del día sin IVA quiere hacer una reflexión, pues 
cada persona es responsable del autocuidado, y cuestiona sobre la situación del covid-
19 donde hace referencia acerca de la necesidad que tienen las personas, se debe ser 
más responsable y hace un llamado a el cuidado personal y el cuidado de la familia. 
 
Señora Secretaria por favor continuemos con el orden del día.  
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO. 
 

3. INTERVENCIONES DEL SEÑOR GABRIEL ALCIDES PATIÑO PEREZ, 

RECTOR DE LA I.E ATANASIO GIRARDOT, DEL SEÑOR GERMAN ANTONIO 

VANEGAS SANCHEZ, PRESIDENTE DE LA JAC BARRIO NUEVO, 

INTERVENCION DE CADA UNO DE LOS PRESIDENTES DE LAS JAC Y 

LIDERES DE LA COMUNA 2 PREVIAMENTE INSCRITOS. TEMA: Propuestas  
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Que Ayudan A Mejorar Las Necesidades Y La Calidad De Vida De Los 

Habitantes De la Comuna 2 Del Municipio De Bello. 

 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
En este punto quiero agradecerle al señor rector  Gabriel Alcides Patiño, rector de la I.E 
Atanasio Girardot por brindar el espacio, y es importante para la corporación, pues se 
está realizando la sesión descentralizada, con responsabilidad con todos los protocolos 
de bioseguridad exigidas por el gobierno nacional, también agradecer al señor German 
por la organización, y a la comunidad, pues son esenciales en este proceso, la 
corporación y sus 19 concejales están comprometidos a que el municipio de Bello salga 
adelante, aclara que el Concejo Municipal no maneja presupuesto, la administración 
municipal es la encargada de los presupuestos, sin embargo, la función del concejo es 
gestionar a través de esta por las necesidades de cada comunidad. 
 
Con el uso de la palabra el señor Rector. 
 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR GABRIEL ALCIDES PATIÑO PEREZ, RECTOR DE 
LA I.E ATANASIO GIRARDOT 
 
Saluda al Presidente y a los Honorables Concejales, a la Mesa Directiva, al señor 
Contralor, a los funcionarios del Concejo, a los asistentes y asesores, a todos los 
líderes de la comuna 2, a los líderes de barrio nuevo, a los demás líderes y ediles de 
las JAL, a toda la comunidad hoy vinculada a esta Sesión descentralizada y virtual del 
Concejo del municipio de Bello. 
 
Agradece a la Administración Municipal en cabeza del Alcalde Oscar Andrés y la 
Secretaria de Educación la señora Nubia por los esfuerzos realizados por sacar 
adelante los destinos del municipio y en especial por la educación y felicitarlos en torno 
de que no se iniciaran las actividades el próximo 1 de agosto, pues se debe velar por la 
educación pero es fundamental el derecho a la vida. 
 
Hoy desde la institución se presentaran las principales inquietudes, y los aspectos que 
adolecen la institución, en la institución actualmente están matriculados 2250 
estudiantes de los cuales 1900 aproximadamente para desarrollar actividades 
formativas en la semana de los grados prescolar hasta el grado 11 en dos jornadas y el 
sabatino 11 grupos de educación de adultos, hoy se puede decir que en esta 
emergencia educativa, en el aislamiento a raíz de la pandemia la institución ha salido 
adelante, pues se realizó un diagnóstico sobre la evaluación y la promoción en 
rendimiento académico, donde arrojo como resultado una aumento en el rendimiento  
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estando en casa al haber trasladado las aulas a sus residencias, esto se debe al 
acompañamiento y la dedicación que han tenido en su formación y que cuentan con el 
compromiso de las directivas y profesores, pues el propósito es garantizar que 
terminen de forma adecuada y con buen rendimiento académico el año que 
inicialmente se iba a suspender, el propósito es que todos ganen el año, un 70% del 
estudiantado han mejorado el rendimiento académico. 
 
Hace un reconocimiento al equipo directivo de profesores, al concejo de padres, al 
concejo estudiantil, por su compromiso y ante todo por las ganas de sacar a delante la 
educación de la institución. 
 
Los aspectos para resaltar para mejorar el nivel de vida y de la institución, en primer 
lugar la mesa directiva, para que ustedes como concejales hagan un pronunciamiento a 
nivel nacional en el ministerio para que se retomen las obras de construcción, ya que 
desde el año 2017, se hicieron una explanaciones, unas excavaciones y se dio inicio a 
la construcción de la nueva sede para tratar de implementar la jornada única, estas 
obras se vieron suspendidas a medidas del 2019 por el incumplimiento de la empresa, 
hoy se desea que la construcción se termine, en la obra la inversión del ministerio, del 
municipio y de AMVA son aproximadamente $7250000000, de igual forma que 
continúen con las obras de mejoramiento de la sede principal que quedó inconclusa y 
esa obra equivale  al monto de $125000000; algunas obras en las zonas sanitarias se 
están deteriorando y en la actualidad hay una problemática debido a las palomas, se 
solicita una intervención de medio ambiente y secretaria de salud; otro aspecto que se 
requiere el cambio de la ruta de los buses que se desplazan por la vía de la institución. 
 
Otro requerimiento es la biblioteca que hay en la institución para revertirla en biblioteca 
pública  o comunitaria para el servicio de toda la comuna 1 y 2; otra petición importante 
es facilitar el acceso a internet y la señal digital gratuito para facilitar la culminación y el 
acceso a internet virtual de los estudiantes, de los docentes y la comunidad en general; 
otra petición es la dotación del inmobiliario de la institución pues hay faltante de 400 
sillas universitarias, la recuperación de un aspecto del patrimonio cultural del municipio 
de Bello que es rescatar el desfile municipal de la antioqueñidad, otro aspecto 
importante es garantizar que los NNA y los jóvenes que están en educación de adulto 
puedan terminar el año electivo. Hoy se ha avanzado en la institución en la educación 
media técnica en convenio con el Sena se graduaran este año aproximadamente 80 
bachilleres técnicos en sistemas en asistencia administrativa, en el 2021 se graduarán 
120 bachilleres técnicos en administración y sistemas y programación de sistemas, y 
este años se graduaran 200 bachilleres en educación en adultos.  Agradece a los 
honorables Concejales  
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TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Agradece al señor rector por la disposición. 
 
Con el uso de la palabra la presidente de la JAC de barrio nuevo German Antonio 
Vanegas, y agradece por la colaboración. 
 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR GERMAN ANTONIO, PRESIDENTE DE LA JAC 
BARRIO NUEVO 
 
Saluda a la Mesa Directiva, a todos los honorables Concejales, a los Secretarios de 
Despacho, a los Entes de Control, a los presidentes de las JAC, a los Ediles de la 
comuna 2, a la comunidad en general y todas las personas presentes.  
 
Agradece al Concejo Municipal, y agrega que estuvieron en la construcción del Plan de 
Desarrollo, la JAC barrio nuevo es un equipo disciplinado, organizado, diligente, pero 
no son los responsables de ejecutar las gestiones realizadas ante la Administración 
Municipal.  
 
Movilidad: Donde hay graves problemas con este tema, donde se solicita la 
intervención de la diagonal 59, la calle 24ª y la Cra60, para el cambio de dirección.  
 
Otra problemática es el parqueo en las vías públicas, señalización horizontal y vertical 
en la vías; las aceras en mal estado, parque de motos y carros en estas. 
 
Salud: Se solicita la reactivación en los diferentes servicios en el centro de salud de la 
Maruchenga para el régimen subsidiado, la ESE Bello salud en la administración 
anterior tuvo muchos problemas, y suspendieron muchos servicios, reactivar el servicio 
de urgencias  
 
Seguridad: Reforzar el pie de fuerza en el municipio de Bello, reforzar los controles, 
implementar estrategias de seguridad para la tranquilidad de la comunidad. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Agradece nuevamente al presidente de la JAC, Con el uso de la palabra al señor Edgar 
Hernando Mejía Cardona  
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TIENE LA PALABRA EL SEÑOR EDGAR HERNANDO MEJIA CARDONA, 
COORDINADOR DEL COMITÉ DE EDUCACION  
 
Saluda a todo el honorable Concejo Municipal y agradece a todos por la presencia y 
agrega un tema importante que es el restaurante escolar, otro es la vía donde se 
encuentra la institución, que es un peligro para los estudiantes, y para la comunidad en 
general, pues se han presentado accidentes; añade otro aspecto que afecta la 
comunidad en general que es disminución en los indicadores de calidad educativa en el 
municipio, que estas podrían ser las posibles causas lentitud en nombramiento de 
docentes idóneos por méritos y no por asuntos políticos,  falta de inversión en 
programas pre-icfes en grados decimos y undécimos, falta de asignación política y 
recurso para este fin por parte de las administraciones anteriores, ausencia de apoyo 
financiero  a los mejores estudiantes del municipio a través de becas y financiación de 
educación superior, construcción del CDI barrio nuevo, centro de atención para la 
primera infancia para la comuna 2 en el torres de barrio nuevo proyecto que formulado 
en el plan de desarrollo dela administración anterior y radicado en el AMVA. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Muchas gracias. Con el uso de la palabra el señor José Jacob Gómez  
 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR JOSE JACOB GOMEZ HENAO 
 
Saluda a todos los asistentes, a los honorables Concejales, agradece la invitación y 
solicita la gestión con las EPM con respecto a la factura de los comerciantes del sector, 
pues el consumo no corresponde al valor facturado, y los reclamos no dan solución; 
buscar la agremiación, la ilegalidad es otra problemática en el sector.  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Con el uso de la palabra el señor Adrián Felipe Becerra 
 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR ADRIAN FELIPE BECERRA, REPRESENTANTE 
DE LA EMPRESA DE TRANSPORTES MEDELLIN CASTILLA  
 
Saluda a toda la comunidad, a la corporación del Concejo de Bello, donde plantea dos 
asuntos importantes, el primero es que la empresa transportes Medellín Castilla desde 
hace algún tiempo viene desarrollando y estructurando un proyecto de un centro 
logístico de transporte en patio operativo que se tiene actualmente, es un proyecto  
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único en el Valle De Aburrá y se propone construir y hacer las adecuaciones 
necesarias para que ese espacio funcione con todas las medidas de seguridad, 
protección ambiental y todas las medidas de mitigación en el entorno, que no existe en 
ningún otro centro logístico en el valle de aburra, este proyecto que ya está 
estructurado, que y está diseñado que ya está proceso de ajuste y aprobaciones a nivel 
de estudios y diseños va contar con todas las adecuaciones internas necesarias para 
hacer toda la protección al medio ambiente y obviamente al fuente hídrica con la que 
linda y con el colegio, donde ya existe una primera etapa ejecutada; la solicitud es 
generar unas vías de acceso diferentes  a las de salida para el impacto de esas vías se 
vea reducido a la mitad, la invitación es que el concejo tenga un acompañamiento tanto 
en proceso de aprobación como socialización y logístico.  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Agradece a Adrián, arquitecto de la empresa transportes Medellín Castilla, y agrega la 
importancia de este tema, ya que transporte Medellín se debe vincular más con el 
municipio de Bello pues es el encargado del trasporte de muchas de las comunas del 
municipio. Con el uso de la palabra el señor John Fredy Paniagua Mejía 
 
TIENE LA PALABRA SEÑOR JOHN FREDY PANIAGUA MEJIA DIRECTOR DE 
OPERACIONES DEL GRUPO TRANSPORTES MEDELLIN CASTILLA 
 
Agradece el espacio, saluda al honorable concejo, secretarios de despacho y la 
comunidad en general, añade dos aspectos importantes: 
  

1. Están dispuestos a iniciar la operación con base en el ordenamiento territorial 
del cambio de los sentidos viales en la transversal 59, calle 24ª y Cra 60 o como 
bien lo considere el despacho  

2. La comunidad solicita a transportes Medellín castilla como actor importante de la 
comunidad de extender la operación 100 mts hacia la gloria del amazonia pues 
la comunidad necesita del servicio de acuerdo con sus lugares de trabajo  

 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE.  Con el uso de la palabra al señor Luis Ángel Saldarriaga Grisales  
 
TIENE LA PALABRA SEÑOR LUIS ANGEL SALDARRIAGA GRISALES 
REPRESENTANTE DEL COMITÉ DE OBRAS 
 
Saluda a los honorables concejales, a la mesa directiva, a todos los asistentes y a la 
comunidad en general, y agrega las necesidades desde el comité de obras:  
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1. La construcción del centro de atención de primera infancia para comuna 2 CDI 
que se viene gestionando aproximadamente 8 años, en la pasada administración 
se logró que este proyecto hiciera parte del plan de desarrollo, sin embargo, la 
ejecución no se logró, hoy nuevamente se presenta como insumo, este proyecto 
se construirá en terrenos de torres de barrio nuevo que pertenece al municipio 
de Bello. 

2. La malla vial es otra necesidad que requiere la comunidad, pues varios sectores 
de la comuna se encuentran en mal estado, actualmente se viene adelantando 
unos trabajos por parte de EPM a partir de unas gestiones del año 2019, sin 
embargo, no cubren a todas las vías del sector de barrio Nuevo de la comuna 2. 

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Con el uso de la palabra el señor Luis Alfonso Muñoz 
 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR LUIS ALFONSO MUÑOZ REPRESENTANTE DE 
MEDIO AMBIENTE DE LA JAC BARRIO NUEVO 
 
Saluda a toda la comunidad, agradece al Honorable Concejo de Bello, agrega, la 
comuna 2 tiene unos límites dentro de dos quebradas, la quebrada la Madera y la 
quebrada la loca, donde están la comuna 1 como la comuna 2, en el caso de la 
quebraba la madera es un límite natural entre el municipio de Medellín y el municipio de 
Bello, es una quebrada que representa grandes dificultades cuando se sale de su 
cauce, es en la atención de la gente que habita en ese límite de la quebrada, pues los 
dos municipios en situaciones difíciles no responden, por los limites mencionados; otra 
problemática es la contaminación en las quebradas mencionadas, falta articulación en 
las administraciones con el AMVA y los municipios aledaños; otra problemática la 
votada de escombros, basuras, contaminación de agua residuales, invasión, 
marraneras al lado y lado de las quebradas, y la falta de cultura para el cuidado del 
medio ambiente; el inadecuado manejo de las excretas y las mascotas, pues falta 
educación en el tema; los comparendos ambientales; el control de las basuras en el 
cauce de las quebradas; el exagerado crecimiento en la tenencia de las mascotas; falta 
de campañas de vacunación, esterilización.  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE.  Con el uso de la palabra el señor Daniel Gil Gallego  
 
TIENE EL SEÑOR DANIEL GIL GALLEGO, MIEMBRO DE LA JAC BARRIO 
OBRERO GRAN AVENIDA 
 
Saluda a toda la comunidad en general, a los honorables Concejales. 
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Con respecto al Barrio La Madera, donde tiene unas problemáticas generales, donde 
se encuentra la pavimentación de unas vías la Cra 51ª y la Cra 29; la junta no cuenta 
con un espacio para las reuniones; la comunidad cuenta con gran población de adultos 
mayores, por lo cual falta acompañamiento por la actual contingencia para las ayudas 
que el gobierno destina para esta población. Las solicitudes del Barrio Obrero y Gran 
Avenida, respecto al proyecto de POT, mejorar el uso del suelo del barrio, no cuentan 
con una sede comunal, el tema de la movilidad es una problemática importante para la 
comunidad; la invitación es que tengan en cuenta la protección de los derechos de los 
líderes sociales  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE.  Con el uso de la palabra el señor Carlos Alberto Mejía  
 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR CARLOS ALBERTO MEJIA  
 
Saluda a todos los asistentes, a los honorables Concejales, a la comunidad en general, 
agrega, la comuna 2, esta comprende los barrios: barrio Nuevo, Cabañitas, Cabañas, la 
Florida, la Madera, San José, Obrero, Gran Avenida, alguno de los problemas que 
padece son la inseguridad, movilidad, espacio público, aceras en mal estado, falta de 
señalización en vías públicas, falta de mantenimiento en escenarios deportivos, falta de 
fomento en esparcimiento. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE.   Con el uso de palabra Catherine Monsalve  
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA CATHERINE MOLSALVE 
 
Saluda a los honorables Concejales, y expresa la problemática del maltrato de la mujer, 
donde en esta contingencia se incrementó, pues hay 60 casos de violencia contra la 
mujer, está trabajando para crear el Consejo Territorial de Planeación. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABREL JAIME GIRALDO 

BUSTAMANTE 

 

Agradece la intervención, asegura que harán el acompañamiento y el seguimiento del 

tema.  Pone a consideración la declaratoria de Sesión Permanente pasadas 2 horas. 
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TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 

CARVALHO 

 

GABRIEL JAIME GIRALDO BUSTAMANTE  Presente y Apruebo 

JUAN FELIPE RESTREPO TAMAYO   Presente y Apruebo 

NICOLÁS ALZATE MAYA     Presente y Apruebo  

DANIEL RODRIGO VILLA MALDONADO  Presente y Apruebo 

EDWIN ALEXANDER BUILES TORO   Presente y Apruebo 

DUVÁN ALBERTO BEDOYA GARCÌA   Presente y Apruebo 

JESÚS ERNESTO ZAPATA ORREGO   Presente y Apruebo 

RAFAEL CÁRDENAS JIMÉNEZ    Presente y Apruebo 

GLORIA ELENA MONTOYA CASTAÑO   Presente y Apruebo 

JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL    Presente y Apruebo 

GUSTAVO ADOLFO GÒMEZ SUÁREZ   Presente y Apruebo 

NOLVER ANDRÉS PÉREZ ARBOLEDA   Presente y Apruebo 

JUAN ALBERTO ARBOLEDA RIVAS   Presente y Apruebo  

ÓSCAR DARÍO ARIAS AGUDELO   Presente y Apruebo 

DANIEL QUINTERO ESPITIA    Presente y Apruebo   

JOHN ANDERSON ARANGO ARBOLEDA  Presente y Apruebo 

JORGE ENRIQUE GIRALDO OSPINA   Presente y Apruebo 

EDGAR RICARDO CARDONA ORTIZ   Presente y Apruebo 

CARLOS AUGUSTO MOSQUERA GÓMEZ  Presente y Apruebo 

 
Ha sido aprobada la Sesión permanente señor Presidente. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABREL JAIME GIRALDO 

BUSTAMANTE.  Con el uso de la palabra el señor Leonardo Ramírez. 

 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR LEONARDO RAMÍREZ DEL COMITÉ DE 
DEPORTES JUNTA DE ACCIÓN COMUNAL DE BARRIO NUEVO. 
 
Saluda a los presentes. Dice que cuentan con 2 placas deportivas en la comuna 2 que 
están en mal estado y pide su respectivo mantenimiento. Tienen 4 parques infantiles 
que están en mal estado. Habla de la construcción del gimnasio al aire libre. Pide la  
descentralización de la actividad del Tulio Ospina como centro de iniciación deportiva y 
reanudar las vacaciones recreativas. 
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TOMA LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE. 
 
Abre los micrófonos a los Concejales. Manifiesta que se debe dar importancia a la 
ciudadanía con sus respectiva problemáticas.  
 
INTERVENCION DE LOS HONORABLES CONCEJALES: 
 
HONORABLE CONCEJAL JUAN FELIPE RESTREPO TAMAYO 
 
Saluda a los presentes.  
 
Recalca la participación ciudadana, porque es importante para la construcción del 
territorio. Todas las situaciones que traen a la mesa, hay que darles soluciones. Hay 
que tener acercamiento y empoderamiento a la situación. Manifiesta que las normas 
dan aplicabilidad a esas situaciones. Habla de los problemas de movilidad del sector 
educativo, se puede brindar una solución junto con la secretaría de movilidad. El tema 
de la intervención de los compañeros de Transportes Medellín, es importante que nos 
socialicen ese programa que tienen. El tema del CDI, dice que deberían de abrir un 
espacio, descentralizar la cultura, el deporte y la educación y brindar herramientas 
transformadoras. La intervención del tema ambiental, los organismos de control, debe 
trabajar de la mano de lo que hacen ellos como junta de acción comunal, por medio de 
convenios solidarios, se necesita el presupuesto participativo para hacer un buen 
trabajo. En el Plan de Desarrollo muchas de las cosas que ellos están pidiendo ya 
están plasmadas, entonces es cuestión de darle aplicabilidad. 
 
HONORABLE CONCEJAL CARLOS AUGUSTO MOSQUERA GÓMEZ 
 
Saluda a los presentes.  
 
Manifiesta que le agrada la idea  de dar estos espacios para  escuchar a la comunidad, 
dice que la junta de acción comunal de barrio Nuevo la tiene  como un ejemplo a 
seguir. Manifiesta que lo deja preocupado que las intervenciones a veces se vuelven 
denuncias.  Dice que tiene un compromiso y siente gratificación y compromiso porque 
cuando se ve la gente comprometida dan ganas de trabajar. Los presidentes deben de 
seguir con este mismo programa que se ha venido haciendo, porque hasta la 
comunidad se ha manifestado en ello.  
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TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Declara un receso de 15 minutos.  Con el uso de la palabra la señora Mónica Murillo. 
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA MONICA MURILLO DE LA ACCIÓN COMUNAL 
DE CABAÑAS.  Saluda a los presentes.  
 
Le preocupa que su junta de acción comunal se compone de muchos adultos mayores 
que en estos momentos no pueden asistir, pide apoyo para solucionar la situación.  
 
Manifiesta que el problema más importante es el da la seguridad, ha habido muchos 
robos, pidieron colaboración con cámaras de seguridad. Habla de la problemática de la 
drogadicción y dice que en el barrio se ve la extorsión. Habla de la problemática de los 
residuos sólidos, se necesita que se haga efectivo el comparendo ambiental. Habla de 
que necesitan que adecuen la cancha detrás del colegio San Francisco, porque 
desafortunadamente es una “olla” de vicio. La recuperación del espacio público, no hay 
zonas verdes. Habla del desempleo debido al Covid19, propone realizar una feria de 
empleo o de mercado. 
 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE. 
 
Dice que le pedirá ayuda al Alcalde y a la Secretaría de Gobierno para solucionar estas 
problemáticas. 
 
 
HONORABLE CONCEJAL JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL 
 
Saluda a los presentes.  
 
Dice que viene realizando un control político como lo exige la norma. Manifiesta que 
son la garantía, la voz y el voto de la comunidad. Dice que será productivo todo lo que 
están haciendo, se está apoyando un Plan de Desarrollo muy esperanzador para la 
comunidad. Manifiesta que estará atento a todas las problemáticas. Es lamentable la 
situación de las quebradas, habla de soluciones que deben tomar. Invita a la mesa de 
que la disputa se debe de acabar. Les dice a todas las juntas de acción comunales que 
están dispuestos a encontrar una solución a todas las falencias que ellos mencionan.  
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HONORABLE CONCEJAL GUSTAVO ADOLFO GÓMEZ SUÁREZ  
 
Saluda a los presentes y a los de las juntas comunales que han estado ejerciendo su 
labor.  
 
Felicita la junta de acción comunal de Barrio Nuevo porque es ejemplo para todas las 
demás. Se agrada por estar el día de hoy. Dice que las dificultades que presenta el 
municipio son ocasionadas por la falta de la intervención del Estado y la falta de 
conciencia de la cultura Bellanita, hablando en el sentido ambiental. Invita a tomar 
conciencia para que cada uno ayude. Quiere que se siga trabajando de la manera 
articulada en que se viene haciendo. Hay que exigirle a la policía que haga un buen 
trabajo en la comuna 2. Invita que miren el norte el municipio, sin reparar con los otros 
municipios. Manifiesta que se hizo un plan de mejoramiento para llegar a un plan 
estable. Dice que estará pendiente y redactará un oficio para tener ayuda con las 
fuentes hídricas y al tema de la movilidad. 
 
HONORABLE CONCEJAL DUVÁN ALBERTO BEDOYA GARCÍA 
 
Saluda a los presentes.  
 
Hace un llamado a los rectores y a la Secretaría de Educación de abrir las instituciones 
de educación superior. Felicita la acción comunal de Barrio Nuevo. Se quiere lograr una 
buena articulación y comunicación con la comunidad. Es un compromiso reactivar las 
urgencias en salud.  
 
Dice que, en el Plan de Desarrollo, el proyecto Galileo, no sea sólo un programa, sino 
que se convierta en una política pública. Dice que es muy importante para comunidad 
el parque de Artes y Oficios. Habla del tema de seguridad y manifiesta que es algo muy 
crucial para todos, dice que todo el Plan de Desarrollo habla de una transversalidad. 
Dice que cuando recorre los barrios y las comunas se puede ver la inseguridad, y 
desconfianza que genera llamar a la policía, dice que el CAI de la comuna 2 no es 
efectivo, propone que no sea un CAI sino una estación de policía. Habla de articular las 
cámaras en la comuna. Habla de las redes sociales, de tener una comunicación con 
todo lo que pase. 
 
HONORABLE CONCEJAL ÓSCAR DARÍO ARIAS AGUDELO. 
 
Saluda a todos los presentes.  
 
Habla de que hay que solucionar las adversidades que tiene la comunidad.  Manifiesta 
el tema de la seguridad, no funcionaba el teléfono de la policía en el CAI, hay personas 
muy ruidosas en la comuna, un helicóptero que vuela y frecuenta la zona en las horas  
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de la noche. Habla de los centros educativos, dice que ojalá terminen el nuevo colegio 
para la jornada única. Hay que darles vida a los escenarios deportivos, hay que 
empoderarse de los programas para darle viabilidad a estos escenarios. Felicita por el 
día del padre. Dice que desde su curul está dispuesto a trabajar por el municipio. 
 
HONORABLE CONCEJAL JESÚS ERNESTO ZAPATA ORREGO 
 
Saluda a los presentes. Agradece la participación de todos.  
 
Dice que todas las dudas y problemas que han manifestado son muy importantes, el 
más significativo es el tema de la seguridad. Habla de la futura creación de La 
Secretaría de Seguridad para mejorar ese tema en esa comuna.  
 
Habla de la transversalidad del Plan de Desarrollo, se invertirá en programas sociales y 
en educación para atacar el tema de la inseguridad. Habla de las quejas del 
presupuesto participativo, han tenido dificultades. Dice que tiene fe y confianza en ese 
presupuesto participativo para buscar la integración de todos los actores sociales de la 
ciudad, va a ser beneficioso para la ciudad. Invita a los que escuchan a que estén 
prestos a participar y trabajar de mano de la Administración y del Concejo, para que se 
pueda buscar la solución para todo.  
 
Dice que no todo se puede solucionar en 4 años, pero lo importantes es empezar a 
cambiar, y darle nueva forma a lo que se realizar en el territorio. Dice que hay que 
empezar con Secretaria de Gobierno y Emprendimiento, de la mano de los 
comerciantes, empezar a trabajar esa reapertura de esos locales comerciales, 
respetando el espacio público.  
 
Dice que lo que gusta de las acciones comunales es que ayuden a gestionar. 
 
HONORABLE CONCEJAL DANIEL RODRIGO VILLA MALDONADO 
 
Saluda a los presentes. Cuenta que nació y creció en la comuna 2, dice que la mala 
planificación ha creado muchas problemáticas. Dice que ojalá con el plan se logren 
encontrar todas las soluciones, que Bello sea una ciudad que se respete y que sea 
valorada. 
 
HONORABLE CONCEJAL JUAN ALBERTO ARBOLEDA RIVAS 
 
Saluda a los presentes.  
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Dice que hay una crisis de humanidad y administrativa, que se debe mirar con ojo 
crítico para suprimir esas crisis. Habla que los sectores de espacio público y de 
educación se le están suprimiendo a la gente, que la biblioteca sea accesible a la 
comunidad, el internet gratuito. El tema del comercio y de la seguridad se ha golpeado.  
 
Habla de la importancia de la gente de Transportes Medellín, hay que ver cómo se ese 
proyecto va encaminado, para mejorar la movilidad. Dice que es delicado lo de la 
primera infancia. Habla del tema ambiental, dice que es devastador todo ese tema, la 
lucha constante porque las administraciones ayuden a sanar las cuencas hídricas, 
como administración se tiene la posibilidad de revertir ese daño ambiental. Dice que 
proteger las reservas, el cerro y los pequeños pulmones que se tienen como ciudad. La 
participación debe de ser más amplia por parte de todos. Habla del tema del asesinato 
de los líderes sociales, que en ningún espacio se menciona, es importante que como 
Corporados no se hable sólo de temas específicos, tiene muchos sofismas.  
 
Habla de un teatro que se suprimió, hay que abrir más espacios comunitarios.  
 
TIENE LA PALABRA EL DOCTOR JOSE ROLANDO SERRANO JARAMILLO 
REPERESENTANTE DE LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL  
 
Saluda a los presentes.  Dice que ha estado pendiente de toda la Sesión el día de hoy. 
Manifiesta que el Alcalde tiene todo el interés en estas situaciones. 
 
La formulación del Plan de Desarrollo se hizo en las comunas, tomaron nota de los 
temas de seguridad, movilidad, obras públicas. Habla del programa el Alcalde en su 
barrio para tener un acercamiento con la comunidad e inclusive quedó en el Plan de 
Desarrollo. Felicita a la Mesa Directiva y al Presidente por su labor. Están prestos 
desde la Alcaldía para seguir con la labor y beneficiar a la comunidad. 
 
 
 
 
TOMA LA PALABRA SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Agradece ampliamente la participación de todos en la Sesión de hoy. Dice que se 
seguirá acompañando en comunidad y en lo que se pueda ayudar en el sector. Dice 
que el tema de seguridad es el tema más importante y se debe de priorizar.  
 
Continuemos con el orden del día. 
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TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
 
4. COMUNICACIONES. 
 
TOMA LA PALABRA SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE.  ¿Hay comunicaciones sobre la Mesa? 
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO. No hay comunicaciones señor Presidente. 
 
TOMA LA PALABRA SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE. Continuemos con el orden del día. 
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
 
5. PROPOSICIONES. 
 
TOMA LA PALABRA SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE.  ¿Algún Concejal tiene proposiciones? 
 
Continuemos con el orden del día. 
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO.  Está agotado el orden del día señor Presidente. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE.  Agotado el orden del día, se levanta la Terminamos la Sesión y se 
cita para mañana a las 8:00 am. 
 

           
Gabriel Jaime Giraldo Bustamante                         Nora Isabel Pérez Carvalho 
Presidente del Concejo.        Secretaria General del Concejo. 
  
 
Transcribieron: Mallerlin Rincón. Contratista Digitación 
                          Marcela Romero. Apoyo a Digitación. 
Revisó: Alba Diony Arroyave García. Contratista Digitación 


